



Früher Start in den Tag. Bereits eine halbe Stunde vor Hallenöffnung füllen sich die Parkplätze an diesem sonnigen Sonntagmorgen im Tösstal.

Die 14. Plattform der Kleinserie in Bauma vom 14. bis 16. Oktober 2016

«Bauma» – eine ganz besondere Veranstaltung

Wenn für eine Messe nicht mehr der eigentliche Titel als Bezeichnung gebraucht wird, sondern nur noch der Austragungsort ohne Nennung von Name oder Termin kann man davon ausgehen, dass ein solches Treffen fester Bestandteil des Jahresplanes aller Beteiligten und Besucher geworden ist. Gleichzeitig ist dies auch ein Ritterschlag für eine eher kleine Messe im Konzert der grossen Modellbahnmessen.

Von Stephan Kraus (Text und Fotos) und Hans Roth (Fotos)

Alljährlich am zweiten Wochenende im Oktober trifft sich im oberen Tösstal eine immer grösser werdende Gruppe modellbahnbegeisterter Menschen zu einer kleinen und stets feineren Messe.

Wer bereits zum Wiederholungstäter unter den Besuchern geworden ist, schätzt die fast familiäre Atmosphäre in den zugegebenermassen nicht gerade für einen Ausstellungs- oder Messebetrieb optimierten Räumlichkeiten im Schulgebäude und in der gegenüberliegenden Gemeindehalle Grosswies.

Auch diese 14. Auflage der offiziell als «Plattform der Kleinserie» bezeichneten Veranstaltung hatte wieder einen Zuwachs

an Ausstellern zu verzeichnen. Einige der letztjährigen, teilweise langjährigen Akteure haben aus den verschiedensten Gründen ihre Teilnahme in diesem Jahr leider absagen müssen. Insgesamt waren aber dieses Jahr exakt 90 Hersteller von feinen Fahrzeugmodellen in den Baugrössen von Z bis 1, von Materialien für den Landschaftsmodellbau, von Ausgestaltungsdetails und von Gebäudemodellen anwesend. Ein Zuwachs von immerhin fast neun Prozent gegenüber dem Vorjahr. Bei den Ausstellern hat die Messe inzwischen einen festen Platz in der Jahresagenda gefunden. So wundert es nicht, dass auch in diesem Jahr die überwiegende Mehrzahl der anwesenden Fir-

men zu den überzeugten Wiederholungstümtern der anderen Seite zu rechnen sind. An dieser Stelle sei den Initiatoren und Organisatoren Roland Born, Hansruedi Meier, Bernhard Stähelin und Achille Colombo für ihr Engagement ein Kränzchen geflossen. Sie und das gesamte Team machen diese Veranstaltung erst möglich. Man kann inzwischen schon mit einer gewissen Berechtigung von *der Schweizer Modellbahnmesse* sprechen, die hier auf die Füsse gestellt wird.

Eigentlich für jeden etwas

Wer in den letzten Jahren regelmässig «Bauma» besucht hat, hat feststellen kön-